

Propuestas del medio rural para atenuar las consecuencias socioeconómicas de la COVID-19

Los proyectos LEADER apoyados por los Grupos de Desarrollo Rural están demostrando su utilidad en esta crisis sanitaria

Sábado 18 de abril de 2020 - 12:36



Los Grupos de Desarrollo Rural, siguiendo la metodología LEADER, están impulsando numerosas iniciativas solidarias para frenar la pandemia del coronavirus en el medio rural; campaña para comprar en los pequeños comercios locales, recursos de ocio y entretenimiento para pasar la cuarentena, apoyo a la ayuda a domicilio, y encuestas entre la población para valorar cómo está afectando esta crisis a la economía rural, entre otras.

La actual crisis sanitaria que vivimos ha vuelto a constatar que el medio rural no se para, que las

pequeñas empresas rurales (muchas de ellas del sector agroalimentario, de ayuda a domicilio y pequeños emprendedores agrícolas y ganaderos vinculados con el cultivo y transformación de nuevos productos) todas ellas apoyadas desde los Grupos de Desarrollo Rural están realizando una labor encomiable y son pieza clave en esta emergencia sanitaria.

El mundo rural está demostrando su valor, su capacidad de resistencia y adaptación en estos tiempos inciertos. Y en esta pandemia, LEADER y los Grupos de Desarrollo Rural se revelan como una eficaz herramienta para canalizar las necesidades de los territorios rurales, dinamizar a la población y hacer frente a los nuevos desafíos globales; despoblación, cambio climático, lucha por la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, la inclusión social, competitividad de las producciones locales, etc.

Serranía Suroeste Sevillana

En este escenario, LEADER es una metodología adaptable, innovadora y de carácter social y una de sus enseñanzas “Piensa en global, actúa en lo local” cobra ahora más sentido que nunca. Así lo ve el GDR Serranía Suroeste Sevillana que se ha sumado a la campaña #demibarrío con el slogan: “Compra en tu barrio, invierte en tu pueblo” en apoyo de los pequeños comercios de la comarca. “Es vital mantener los intercambios económicos locales, el comercio de proximidad y los circuitos de comercialización cortos porque le damos oxígeno a la economía local defiende este GDR que se alza en “altavoz” de las iniciativas innovadoras y solidarias que parten desde la cooperación e intercambio en esta comarca.

Guadajoz y Campiña Este de Córdoba

Por su parte, el GDR Guadajoz y Campiña Este de Córdoba ha lanzado una encuesta entre la población para conocer el impacto del COVID-19 en la sociedad y economía de la comarca. Con este cuestionario, el Grupo

de Desarrollo Rural está tratando de recopilar información y documentar los impactos de la crisis en la estructura social y económica y buscar alternativas de choque que puedan paliar estos impactos en la comarca.

Gran Vega de Sevilla

Por su parte, el GDR Gran Vega de Sevilla ha creado una web para que puedas pasar lo mejor posible el tiempo de confinamiento al que nos hemos visto obligados a causa del COVID-19. Aquí podrás hacer visitas virtuales a salas de exposiciones y museos, asistir a conciertos, realizar viajes virtuales a diferentes ciudades, lugares maravillosos y pueblos del mundo, asistir a obras de teatro y ver películas; y preparar los mejores platos y postres en tu cocina, bajo la supervisión, virtual por supuesto, de los mejores chefs. <http://www.quarentenia.granvega.es/>.

Guadix

Proyectos apoyados por los Grupos de Desarrollo Rural están demostrando su enorme utilidad en el medio rural. Es el caso de la cooperativa ACCI Asistencia, una cooperativa de ayuda a domicilio en Guadix. Gracias a las ayudas LEADER del GDR de Guadix, esta cooperativa dispone de bicicletas eléctricas para que sus trabajadores se desplacen a las viviendas de sus usuarios.

Poniente Granadino

Otro de los proyectos LEADER que está aportando su granito de arena para paliar, en la medida de lo posible, los efectos del COVID-19 en el medio rural es el Centro técnico de Moda “Ricardo Montero” en Loja (Granada) dedicado al corte textil. Han aparcado su trabajo para colaborar de forma altruista cortando mascarillas y EPIS.

Los Alcornocales

En el campo de Gibraltar, la asociación “El Avío” dispone de un servicio de “catering social” dirigida a colegios, guarderías y reparto de comida a domicilio para personas mayores. Esta iniciativa dirigida por mujeres recibió el año pasado el premio del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a la excelencia a la innovación para mujeres rurales.

En plena crisis sanitaria, El Avío ha reducido su plantilla de cerca de una veintena de mujeres a tan sólo cuatro: dos cocineras, una repartidora y una mujer dedicada a tareas administrativas.

El Avío mantiene su servicio de comida a domicilio para aquellos mayores que lo necesitan. “A pesar de que el precio del servicio no cubre el coste de producción seguimos ofreciéndolo para ayudarles en estos momentos tan complicados, explican.